



La fcpe fait le plein de projets pour les écoles de Fenouillet

Pour des activités festives:

vente de galettes au mois de janvier au profit de la coopérative scolaire

goûter du carnaval de l'école maternelle

organisation et animation des fêtes de fin d'année

Remise en fonctionnement de la bibliothèque de l'école maternelle

Suite à la suppression du poste de l'employée de mairie chargée de s'occuper des livres de l'école, les membres de la FCPE se sont proposés pour remettre en fonctionnement la bibliothèque. Ceci consiste à classer les livres par thème, par couleur pour faciliter leur rangement, à les remettre en état pour ceux qui sont abîmés, mais aussi à mettre en oeuvre un suivi informatique des prêts des livres aux élèves.

Par ailleurs, la mairie a annoncé, suite au conseil d'école, la mise à disposition d'une bibliothécaire 1 heure par semaine.

Le livre de recettes

Cette année, la FCPE a en projet, la création d'un livre de cuisine au niveau de l'école maternelle. Les élèves pourront ainsi transmettre leur recette préférée, ou celle qu'ils aiment réaliser, et la faire découvrir ainsi à leurs camarades. Cette belle aventure ne pourra avoir lieu sans votre précieuse collaboration. Aussi, nous vous rappelons que vous pouvez nous transmettre votre recette, de préférence par mail, à l'adresse suivante : fcperecettes@laposte.net, soit en complétant la fiche de recette déjà transmise et en la déposant auprès de l'enseignant, soit en photocopiant la recette.

Nous vous rappelons les ingrédients pour élaborer un succulent livre de recettes :

- Un zeste de participation des parents pour la transmission d'une recette,
- Faire mijoter le tout durant quelques semaines pour la rédaction, la relecture, par les membres de la FCPE,
- Napper l'ensemble des recettes d'une photographie de chaque marmiton,
- Saupoudrer le tout d'une mise en page des différentes recettes,
- Lier la préparation à l'imprimerie,
- Déguster l'ensemble en l'achetant, au profit de la coopérative scolaire.

Les bénéfices aideront au financement de projets éducatifs.

Les membres de la FCPE comptent donc sur une participation massive des familles afin de faire de ce projet une création originale et unique.

...et aussi dans nos projets...

Journée de la non violence

La prévention de la violence à l'école nous concerne tous.

**La mairie, les enseignants, les centres de loisirs,
l'association des parents d'élèves FCPE ont souhaité s'associer
à l'organisation d'une journée de la non violence.**

Ce thème fait partie des projets que la FCPE souhaite développer depuis plusieurs années. Nous avons créé au sein de notre association un groupe qui travaille pour trouver des idées et des projets sur le sujet. Lors de la journée internationale de la non violence, nous vous avons déjà diffusé un tract pour une première information et sensibilisation.

Nous essayons aussi de nous tenir au courant des décisions prises lors des réunions de la cellule de veille éducative organisées par la mairie. La Veille éducative est une démarche de mobilisation et de coordination des intervenants éducatifs et sociaux, des professionnels de l'insertion et de la santé pour repérer les jeunes en rupture ou en voie de rupture scolaire et/ou sociale pour leur proposer une solution éducative et d'insertion.

La mairie avec l'association Canal Art a prévu des actions dirigées principalement vers les élèves des cours moyen et les élèves du collège. L'association des parents d'élèves fcpe a souhaité que ces actions soient élargies à l'ensemble des enfants des écoles élémentaire et maternelle. Elle a fait des propositions dans ce sens (spectacle, ateliers d'expressions, jeux coopératifs,....), qui ont été reçues favorablement.

Il reste à travailler ensemble pour la préparation de cette journée qui devrait se dérouler au printemps

Centre de loisirs maternelle JARDIN PEDAGOGIQUE

Grâce à Laetitia et à toute son équipe du centre de loisirs de la Maternelle, mais aussi à la mairie, nos petits écoliers vont pouvoir endosser les habits de jardiniers.

En effet, dès le mois de décembre, une entreprise d'espace vert va réaliser un jardin pédagogique (comprenant un potager, des fruits et des fleurs) situé derrière la gloriolette dans la cour des petits-moyens.

Pour cela, il faudra labourer la terre et apporter de la terre maraîchère, créer les parcelles surélevées de 20 cm pour faciliter leurs accès par les enfants puis les délimiter par des petites barrières en bois. Un local technique en bois contenant 6 panoplies de jardiniers avec outils de jardinage, un récupérateur d'eau de pluie, un bac à compost seront installés aux abords du potager. Un arrosage intégré sera mis en place.

Entre temps nos futurs jardiniers vont préparer la décoration de ce jardin : écriteaux indiquant les légumes, les fruits et les condiments plantés ainsi que la réalisation d'un épouvantail. A partir du moment où nos petits jardiniers auront planté les semis de légumes, fruits mais aussi les fleurs, ils devront tous les jours s'en occuper :

les élèves de moyenne et de grande section iront entretenir ce jardin pédagogique de 11h45 à 12h30, mais aussi les mercredi et durant les vacances scolaires par groupes de 6 accompagnés par une animatrice; les élèves de petite section quant à eux s'en occuperont les mercredis et durant les vacances scolaires.

Ce magnifique projet va permettre à nos enfants de respecter la nature, de savoir utiliser et connaître les différents outils de jardinage, de comprendre les interactions dans cet écosystème, mais aussi l'assiduité à un travail quotidien.

La production de légumes et de fruits va permettre de développer le goût, de travailler sur différents groupes d'aliments, de faire des ateliers cuisine et pâtisserie.

La production de fleurs va permettre de créer des compositions florales et des ateliers autour des couleurs. Merci à tous les protagonistes pour cette belle initiative.

Le nouveau centre de loisirs élémentaire a ouvert ses portes

Les horaires d'accueil ont été reculés de 5 minutes le soir pour permettre le déplacement des enfants :
accueil le matin dès 7h30 ; à 8h15 les enfants sont accompagnés dans la cour de l'école.
Accueil le soir de 16h50 à 18h30.

Les nouveaux locaux comportant 3 salles d'atelier, une grande salle d'activités, une salle informatique et une cour en partie bétonnée et avec des espaces végétalisés (en cours de sécurisation).

Une journée portes ouvertes pour les parents est prévue et reste à définir
(probablement un mercredi et un soir après 18h00).

L'inauguration officielle aura lieu début 2010 sûrement un samedi.

Une meilleure organisation de la cantine

Nous rappelons que les enfants peuvent choisir leur heure de déjeuner, en intégrant le groupe prêt à partir, en fonction des places disponibles. Les animateurs vérifient ensuite que chaque enfant a bien déjeuné. Les trajets étant plus courts et plus faciles à encadrer depuis le grand portail du nouveau centre, l'attente des enfants devrait être moins longue et l'échelonnement des groupes d'enfants facilité.

Plus de communication vers les enfants et les parents sur les activités proposées à midi

Certains enfants ne semblent pas connaître les activités proposées et les modalités d'inscription. Des ateliers théâtre ou danse demandent un engagement à l'année car ils préparent à un spectacle. D'autres comme l'atelier photos ou l'atelier arts plastiques peuvent se faire ponctuellement. Un atelier informatique sera mis en place lorsque la salle informatique sera mise en fonctionnement. Un atelier Bio (jardinage) est prévu pour le printemps. Les parents d'élèves demandent que les informations soient plus accessibles pour tous les enfants. Les nouveaux locaux faciliteront certainement une meilleure communication... A suivre.

Une plaquette a été diffusée par la mairie dans les boîtes aux lettres pour informer les familles des activités existant pour les jeunes. Par ailleurs des informations seront affichées sur les panneaux d'affichage lorsque ceux-ci seront réinstallés sur la place à la fin des travaux.

Des difficultés de circulation et de stationnement sont apparues

Il est nécessaire d'attendre la fin complète des travaux pour voir les dysfonctionnements qui perdurent. Un policier municipal sera présent aux heures de rentrée et de sortie pour constater les problèmes et rappeler les règles.

EN TANT QUE PARENTS D'ELEVES,

Pour que le dépose-minute fonctionne de manière efficace et en toute sécurité des enfants, nous ne devons pas en oublier les règles d'utilisation :

- avancer au maximum en début de file (notamment pour laisser passer les enseignants qui vont sur leur parking)
- ne pas se garer et quitter son véhicule
- ne pas avancer en double-file (ce qui présente un risque pour les piétons et notamment les enfants qui descendent de voiture)
- ne pas se garer sur le parking réservé aux enseignants.

LES RÈGLEMENTS INTÉRIEURS DES ÉCOLES DE FENOUILLET!

Du rififi dans la cour et les classes de l'école ...

Les enseignants ont constaté que les enfants amenaient des objets de leur maison en classe ... et jouaient avec ! Par ailleurs de nombreuses disputes qui entraînent parfois des bagarres s'expliquent par des échanges de cartes et d'objets de collection entre les enfants.

Pour réduire les conflits et permettre une meilleure concentration des enfants en classe, il a été décidé à l'unanimité au conseil d'école de rajouter dans le règlement intérieur l'élément suivant :

« Les échanges de cartes et d'objets de collection sont interdits au sein de l'école ainsi que la présence d'objets en classe ».

Parents : sensibilisons nos enfants !

ATTENTION, Nouveau règlement à la MATERNELLE

Un paragraphe a été rajouté au règlement intérieur : afin de ne pas perturber les élèves qui sont en aide personnalisée

Il est demandé aux parents de quitter la cour des grands après avoir récupéré leurs enfants à 16h30,

de plus cela éviterait une éventuelle détérioration du matériel scolaire.